

Dr. Erwin Pröll
Landeshauptmann

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 16.11.2009
zu Ltg.-**385/A-4/91-2009**
-Ausschuss

Herrn
Landtagspräsident
Ing. Hans Penz

St. Pölten, am 16. November 2009

LH-L-64/293-2009

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage vom 2. Oktober dieses Jahres, Ltg.-385/A-4/91-2009, betreffend Projekt City Tunnel Waidhofen/Ybbs kann ich Folgendes mitteilen:

Im April 2007 wurden, auf Grundlage einer Grobkostenschätzung, die Gesamtbaukosten für das Projekt Citytunnel Waidhofen/Ybbs in der Höhe von € 44,4 Mio. geschätzt.

Die Höhe der Herstellungskosten von Tunnelbauwerken hängt maßgeblich von den UVP-Vorschreibungen, dem anstehenden Gebirge (Geologie) und den vortriebsbeeinflussenden Faktoren (Nachtsprengverbot, Quellpotential, Wasserandrang, Materialdisposition, usw.) ab.

Aus den angeführten Gründen unterliegen Projektskostenschätzungen im Tunnelbau immer einer sehr großen Schwankungsbreite. Auch die allgemeine Marktlage im Tunnelbau (Hochkonjunktur) und die gestiegenen Baukosten konnten nicht in diesem Ausmaß vorhergesehen werden.

Im Zuge der vertieften Angebotsprüfung wurde die Preisangemessenheit des Angebots der Firma Porr auch von externer Seite überprüft und bestätigt, die Abrechnung erfolgt nach Abschluss der Bauarbeiten.

Mit besten Grüßen

Dr. Pröll eh.